

NO.  
129

黒木地区コミ協だより



## やどめ



祁答院町の人口

男1,321人 女1,429人 計2,750人 世帯数 1,469世帯

黒木地区の人口

男 248人 女 281人 計 529人 世帯数 278世帯

(12月1日現在)

## 新年のあいさつ

コミュニティ協議会会长 内ノ倉 正己

新年あけましておめでとうございます。皆様には健やかに新春を迎えたこととお慶び申し上げます。今年も昨年に増して健康で安心・安全な暮らしをご祈念します。

昨年は、県内では8月8日未明から明け方にかけて、県本土で線状降水帯が繰り返し発生し、霧島市溝辺で1時間に107.5ミリの猛烈な雨が降った。当地区内を流れる葛川の氾濫により浦自治会の2世帯で床上浸水と床下浸水の被害があり、床上浸水の世帯は胸の高さまでの浸水で大変怖い思いをされた。お見舞い申し上げます。

国政では、高市早苗氏が自由民主党の第29代総裁に選出され、初めての女性総理大臣が誕生した。スポーツ界では大谷翔平選手や山本由伸選手、佐々木朗希選手らが所属する米大リーグ・ドジャースがワールドシリーズで2年連続9度目の制覇、日米通算4367安打を放ったイチロー氏が日本人初の米国野球殿堂入り、6月プロ野球、読売巨人軍の選手、監督として活躍し、「ミスター・ジャイアンツ」と呼ばれた長嶋茂雄さんが死去され89歳だった。

ノーベル賞では、生理学・医学賞に大阪大学の坂口志文特任教授、化学賞に京都大学の北川進特別教授が選ばれ10年ぶりのダブル受賞という快挙を成し遂げられました。大阪・関西万博が開催され、国内開催で過去最多となる158か国・地域、7国際機関の参加があり、来場者数は2557万8986人に達し、愛知万博を上回り、1970年の大阪万博に次いで国内開催では2番目に多い記録となり成功裏に終わった。環境省の発表によると、4月から11月のクマによる被害者数が全国で230人と過去最多の発表がありました。コメ価格の高騰が社会問題化した年でもありました。コメの小売価格が急上昇し家計を直撃する事態となりました。一方生産者としては喜びもあったが、この反動で今年は価格が暴落しないかと心配している。

世界では、ドナルド・トランプ氏が第47代アメリカ大統領に就任、不法移民の強制送還、相互関税の導入、この政策により国際貿易に混乱が生じることになった。

地区では、11月2日(土)にこれまで黒木小学校と地区との合同運動会に替わる第1回クロちゃん・スポ大会&ふれあいカラオケ大会を開催しました。約150人の参加があり、スポ大会では「爆笑やハプニング、転倒する方」もありましたが、「緑チーム(矢立、浦、中自治会)」が団体優勝、カラオケ大会では6名の出場があり、皆さん「歌唱力、音程、表現力」等が良く驚くことでした。優勝は小牧自治会の深田桃子さんでした。初めての大会で、会場設営、片付け、競技・カラオケの進め方、昼食準備などご協力をいただき実施することができ、楽しんでいただけました…ありがとうございました。

最後に、地区コミュニティ協議会は、皆様ひとりひとりの協力により運営されています。本年もコロナ・インフルエンザ等の感染症の病気に負けず、黒木のイメージキャラクター「クロちゃん」と一緒に、地域の活性化のため、多くの地区民参加による「元気のある町づくり」を推進しますので、一年間どうぞご指導ご協力よろしくお願いします。



## ふるさと歩こう会に参加しませんか？

1月18日(日)午前9時から、黒木地区内をめぐる第46回ふるさと歩こう会を開催します。

今回のコースは黒木コミセンを出発し、中黒木→小牧→永江の滝→妙見段→南→黒木コミセンまでの約8キロのコースです。

途中、ごみ拾いのボランティア活動を行いながら歩いていただきます。ご自分のペースで歩ける距離だけの参加も可能ですのでお気軽にご参加ください。

今回は元気度アップ事業の対象です。対象者は元気度アップカードをご準備ください。食生活改善推進員によるぜんざいのふるまいや参加賞を準備して、皆様のご参加をお待ちしております。

# 第66回祁答院地域一周駅伝競走大会

令和7年12月6日(土)、第66回祁答院地域一周駅伝競走大会が開催されました。

体育健康福祉部の安徳スポーツ推進員を中心に、選手選考や練習、試走を重ね、万全の準備を整えて大会当日を迎えました。

開会式では、黒木チームを代表して祁答院小学校6年の谷川駿さんが、堂々とした選手宣誓を行いました。

旧蘭牟田小学校前をスタートし、黒木コミセン前をゴールとする11区間14.5キロのコースを、5連覇を目指に挑みましたが、序盤から苦しい展開となりました。順位が激しく入れ替わる白熱したレースとなり、選手の皆さんは熱い声援を受けながら、他地区と互角の走力で厳しい戦いを繰り広げました。

そのような中でも、選手一人ひとりが粘り強い走りを見せ、最後までしっかりと襷をつなぎ、見事3位でゴールしました。

今回の駅伝大会に携わっていただいた選手、役員、スタッフの皆様、そして応援してくださった地域の皆様に、心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

## 大会結果

- 【優勝】 蘭牟田
- 【準優勝】 大村
- 【3位】 黒木
- 【4位】 上手
- 【5位】 轟



選手紹介 (敬称略)		
1区	高柳	区間賞
2区	内村	
3区	藤井	
4区	吉住	
5区	野村	区間賞
6区	松山	
7区	野村	
8区	高柳	
9区	萩木場	区間賞
10区	松山	駅伝功労者表彰10回
11区	坂元	



## コミセン年末清掃

12月21日(日)、年末清掃を実施しました。総務自治部会、自治会長、女性部の皆さん、そして本町・宇都自治会の皆さんにご協力いただき、コミュニティセンターや黒木の町通りの清掃作業を行いました。

寒い中にもかかわらず、多くの方にご参加いただき、普段はなかなか手の届かない細かな部分まで丁寧に清掃していただきました。26日には小牧勝昭さんが立派な注連縄飾りを届けてくださったのでコミセンの玄関に飾り、気持ちよく新年を迎える準備が整いました。

年末のお忙しい中、ご協力にいたしました皆様ありがとうございました。



## 第16回黒木の暮れ市

12月20日(土)、コミセン前駐車場にて「黒木の暮れ市」を開催しました。前日までの雨予報に天気が心配されましたが、当日は12月とは思えないほどポカポカと温かく、過ごしやすい中の開催となりました。

軽トラ市には、地元の皆さんのが育てた新鮮な野菜が並び、恒例となっているふるまいの豚汁は、地域の皆さんから提供していただいた野菜がたっぷりで美味しいと大好評でした。

舞台は、黒木鷹踊り、青壮年部の手踊り、小牟田流五ツ太鼓、祁答院中学校吹奏楽部の皆さんが出発し、会場が大いに盛り上がりました。

また、会場内で実施された赤い羽根共同募金へ、総額28,114円の募金が寄せられ、今後、様々な形で福祉活動等に有効活用されることです。ご協力有難うございました。

開催にあたり、前日の準備から当日の運営まで、地域づくり部会を中心に、女性部、青壮年部、自治会長を始め、多くの皆様にご協力いただきありがとうございました。心より感謝申し上げます。



## 第2回ポケモンカード交流会

12月21日(日)14時から、黒木コミュニティセンターにおいて、黒木青壮年部主催の「ポケモンカード交流会」が開催されました。このイベントは今回が2回目の開催となります。交流会は、ポケモンカードゲームを通じて、参加者同士が楽しく交流することを目的に、この日は地区内外から幅広い世代が参加し、前回同様、未経験者にはルール説明や対戦練習など、講師による丁寧なサポートが行われました。

会場では対戦の合間にミニトーナメントやbingoゲームが行われ、サンタクロースのコスチュームに身を包んだスタッフの登場もあり、子どもたちの歓声が上がるなど、終始笑顔あふれる和やかな雰囲気となりました。回を重ねるごとに交流の輪も広がり、子どもたちにとって冬休みの楽しい思い出のひとつになったようです。

青壮年部の皆さん、心温まる素敵なイベントをありがとうございました。青壮年部の活動はインスタグラムでもご覧いただけます。右記のQRコードから活動の様子などを是非ご覧ください。



@KUROKISEISOUNEN

## 二十歳のつどい

1月12日(月)は成人の日です。令和4年4月に成人年齢が18歳に引き下げられましたが、薩摩川内市では、20歳を迎える皆さんの門出を祝う行事として、これまでの「成人式」を「二十歳のつどい」として開催しています。また祁答院地域の20歳を対象とした実行委員会による「二十歳のつどい」が、1月2日(金)にSSプラザせんだいで開催されました。

その翌日、旧黒木小学校でタイムカプセルの開封が行われました。対象となった平成29年度の黒木小学校の卒業生は神之田さん1名でしたが、かつて複式学級で共に学んだ一学年上と下の元クラスメイトをはじめ、担任の先生方や保護者も参加し、懐かしい思い出を語り合う和やかなひとときとなりました。タイムカプセルに込められた当時の夢や想いに触れ、成長の歩みを実感する時間となりました。少人数で学び、地域に見守られて育った日々が、今も人と人をつなげていることを感じさせる場面でした。20歳を迎えた皆さん、これから的人生が実り多く、希望に満ちたものとなることを心より願っています。



## 消防団への感謝と林野火災予防のお願い

12月28、29日の2日間、消防団年末特別警戒が実施されました。

また、令和8年1月10日(土)には、西開聞町・川内川河川敷において消防出初式が開催されます。式では、消防団活動に長年貢献された団員への表彰も行われます。日頃より地域の安全のために尽力されている団員の皆様に感謝するとともに、私たち自身も火災予防に努めましょう。なお、黒木分団で表彰を受けられる方は右記のとおりです。

今後、各自治会などであぜ焼き(害虫駆除)が計画されていると思いますが、火の取り扱いには十分ご注意ください。林野火災の多くは、たき火や火入れなどの人為的な行為が原因とされています。全国各地で大規模な林野火災が発生しましたが、この火災も含め、林野火災の多くは人為的な火の取り扱いが要因となっています。こうした状況を受け、林野火災予防の実効性を高めるため、市火災予防条例が改正され、令和8年1月1日から「林野火災注意報」および「林野火災警報」の運用が開始されました。発令中は屋外での裸火の使用が制限されます。

「林野火災注意報・林野火災警報」が発令された場合は、防災行政無線、消防局ホームページ、消防車両による広報(警報時のみ)などでお知らせします。詳細は今回配布するチラシなどでご確認ください。

県消防協会精績賞(15年)

安徳 様  
米澤 様  
高柳 様

発令基準(概要)

- 注意報:降水量が少なく乾燥している場合
- 警報:注意報の条件に加え、強風注意報が発表された場合

警報発令時に禁止される行為

- 山林・原野での火入れ、喫煙
- 屋外での花火・たき火・火遊び
- 可燃物付近での喫煙
- 吸い殻・残火の不始末

今後の予定	1/10(土) 13:30~ 薩摩川内市消防出初式 (川内川左岸河川敷)	1/18(日) 9:00~ ふるさと歩こう会	1/21(水) 10:00~ 減塩料理教室 (参加者募集中!お申込みは事務局へ)	1/24(土)~2/23(月) 地区あぜ焼き
-------	---	------------------------	---	------------------------

1/31(土) 8:30~	弘花段丸木橋周辺管理作業
2/7(土) 8:30~	木場の棚田管理作業
2/8(土) 9:00~	一人暮らし見守り活動
2/15(日) 10:00~	生涯学習フェスティバル(ブランド市)
3/1(土) 9:00~	生涯学習講演会(防災・避難訓練)
13:30~	春季グラウンドゴルフ大会